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МЫ СДЕЛАЛИ ВЫБОР! 
Выборы состоялись. Сла-

вутчане сделали свой выбор, 
оказав доверие Президенту 
Украины Леониду Кучме — за 
него проголосовали 58,1% 
жителей города и поселка 
Лесного.•31,5% избирателей 
отдали свои голоса лидеру 
коммунистов Петру Симо-
ненко. 8,9% голосовавших не 
поддержали ни одного из 
кандидатов. В целом, на из-
бирательные участки при-
шли 8813 человек, что со-

—І-рвляет 54,3% от общего 
,.о222) количества избира-
телей, включенных в списки 
(примечательно: несмотря 
на отработанность и извест-
ность — благодаря первому 
туру — процедуры голосова-
ния, 131 бюллетень был при-
знан недействительным 
вследствие нарушения пра-
вил заполнения). 

Процент граждан, при-
нявших участие в голосова-
нии в Славутиче и Лесном, 
значительно ниже, чем в 
среднем по стране — со-
гласно официальным дан-

нымТизбирательская актив-
ность в Украине составила 
78%, причем самой высокой 
она была в западных реги-
онах. 

Еще одна деталь. Изби-
ратели поселка Лесной в 
своем большинстве поддер-
жали Петра Симоненко. 

Вот как прокомментиро-
вал ситуацию мэр Славути-
ча Владимир Удовиченко: 

— Выборы — это не 
только право избирателей 
отдать голос за того или 
иного кандидата. Это еще и 
возможность высказать от-
ношение к нашей работе. 
Результаты голосования 
сигнализируют о том, что в 
Лесном есть много проблем 
социального характера — 
долгое время там стояла 
транспортная проблема. И 
часть подобных проблем 
мы можем решить, но, види-
мо, не решаем с должной 
активностью. Так что дело 
совсем не в том, что жите-
ли поселка — коммунисты 
или сочувствующие, — про-

сто за провалы в работе 
следует отвечать. 

Городской голова также 
отметил: 

— Сегодня (16.11.1999 — 
М.Р.) в телеинтервью вновь 
избранного Президента Ук-
раины — славутчане смогут 
увидеть это по телевидению 
— прозвучит его заявление 
в отношении ЧАЭС и реше-
ния социальных проблем 
Славутича. Период размыш-
лений — а стоит ли зани-
маться Славутичем — с из-
бранием Леонида Данилови-
ча на повторный срок закон-
чился. Уже завтра в Киевс-
кой облгосадминистрации 
состоится совещание по 
вопросам соцобеспечения 
города. В ближайшее время 
в Славутиче состоится засе-
дание правительственной 
комиссии, цель которого — 
решение социальных вопро-
сов и реализация проекта 
специальной экономической 
зоны "Славутич". 

Майя РУДЕНКО 

Громадській раді міста 3 роки 
15 листопада в залі засідань міськвиконкому відбулося засідання Громадської ради міста з нагоди 

3-річної діяльності. Її голова Володимир Удовиченко дав високу оцінку роботі соціально активних сла-
вутчан, які щопонеділка, ось уже протягом 3-х років, збираються на засідання ради, щоб будувати 
економічну модель Славутича. Підводячи підсумки роботи, голова ради вручив пам'ятні знаки "За 

--192<вну діяльність в соціально-економічному розвитку міста Славутича" членам ради В.Толстоногову, 
.юйко, І.Ісхакову, а також подяки за вагомий особистий внесок та активну участь в її діяльності 

М.Готсдінеру, В.Ходько, А.Свічкарю, В.Комарову, С.Шаршуну, В.Созіновій, В.Лаптсвій, С.Голоті. 
Вчетверте головою Громадської ради міста обраний В.Удовиченко. 11 чоловік стали членами прав-

ління ради. 

Відкриття Міжнародного центру розвитку 
бізнесу "Славутич - XXI століття" 

17 листопада 1999р. в місті відбулася урочиста подія. По вулиці Героїв Дніпра - 2 (колишнє 
приміщення ощадного банку) відкрився Бізнес-Центр. Головною метою його відкриття, - як зазначив в 
своєму виступі міський голова Володимир Удовиченко,- є розвиток і економічне зростання Славутича. 

В Центрі розмістилися основні структури, що сприяють розвитку бізнесу в місті: 
- комунальне підприємство "Агенство з розвитку бізнесу в м.Славутич" та його відокремлений підрозділ 

"Бізнес-інкубатор"; 
- комунальне підприємство "Адміністрація спеціальної економічної зони "Славутич"; 
- група управління спільним проектом ЄС-України-США щодо соціальних проблем, пов'язаних з 

Чорнобильською АЕС та Славутичем - "План дій"; 
- Фонд "Славутич" -ЧАЕС - Розвиток". 
Для координації дій цих структур створена Вища координаційна рада Міжнародного центру бізнесу 

"Славутич-ХХІ століття", яку очолив міський голова. 
Серед почесних гостей в заході брали участь голова Національного Агенства України з питань 

розвитку та європейської інтеграції України Роман Шпек, голова Департаменту енергетики США Террі 
Леш, керівник Чорнобильського фонду "Укриття" ЄББР Вінс Новак, ректор Чернігівського Державного 
інституту економіки та управління Б.Суховірський. Рішенням Громадської ради міста Роман Шпек був 
нагороджений почесним знаком" За активну діяльність в соціально-економічному розвитку м.Славути-
ча". 

Гості оглянули розміщену в фойє виставку продукції, яка випускається комерційними підприємства-
ми міста. 

Заключним акордом в зустрічі був підпис Меморандуму про об'єднання зусиль на створення ком-
пенсуючих робочих місць для славутчан. 

ЧМП "ДАВАНЬ" 
реализует оптом 

и мелким оптом 
товары пр-ва Житомирской 

и Прилукской ф-к 
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Обл. СТК (ДОСААФ) 
в Чернигове приглашает 

на КУРСЫ ВОДИТЕЛЕИ 

стоимость обучения -175 грн. 
Начало занятий: 

дневная группа - 25 ноября 
вечерняя группа - 25 ноября 
телерадиомастера - 30 ноября 

лиц. ППД-П №268098 от 10 06.97 

ул. Комсомольская, 49, к. 20, 
4 - 0 0 - 4 ^ 

ЧМП "Международным 
стоматологический 

центр" 

Лечение 
Реставрация 

Протезирование 
Современное оборудование, 

новейшие технологии, 
полное осезБоливание. 

доступные цены 

Г. Чернигов, ПОР, 63 
ТЄЛ. 10-12-40 

Лицензия №20078-ЮР Минздрава Украины 

16 ноября состоялось очередное 
заседание Славутичского горисполкома 

Вел заседание мэр горо-
да Владимир Удовиченко. 
Пользуясь представившим-
ся случаем, городской го-
лова поздравил работников 
славутичского телевидения 
с профессиональным праз-
дником, отметив при этом 
их высокий профессиона-
лизм, проявляемый в рабо-
те вообще, и в частности — 
в период минувшей пред-
выборной и избирательной 
президентской кампании. 

Мэр также прокомменти-
ровал обнародованные 
Л.Леонец результаты выбо-
ров по Славутичу и посел-
ку Лесном. 

В целом же, в ходе ра-
боты были рассмотрены 
вопросы состояния бытово-
го обслуживания населе-
ния Славутича (отчет заве-
дующей отделом торговли 
и защиты прав потребите-
лей Татьяны Щербины), 
приватизации жилья (про-
анализировал ситуацию 
Марк Готсдинер), програм-
мы эксплуатации города, 
создания комдоминимумов 
(объединений жильцов, 
ныне успешно действую-
щих в Киеве и других горо-
дах Украины); невнесения 
славутчанами платы за жи-
лье, а также предоставле-
ния жилья отдельным граж-
данам. Кроме того, на засе-
дании выступили замести-
тель главы администрации 
специальной экономичес-
кой зоны "Славутич" Анато-
лий Свичкарь с информа-
цией о регистрации субъек-
тов СЭЗ и специалист со-
циально-психологического 
центра Ирина Фадеева, 
рассказавшая присутствую-
щим о реализации про-
граммы реабилитации лю-
дей пожилого возраста и 

работе клуба "Не сдаемся". 
Самым горячим момен-

том заседания стало об-
суждение готовности Сла-
вутича к зиме (что неудиви-
тельно — грянули пока еще 
легкие, но уже морозы). Как 
сообщил первый замести-
тель городского головы 
Владимир Жигало, в насто-
ящее время решается воп-
рос о закупке резервного 
топлива для котельной. На-
чальник МЖКХ Владимир 
Печерский подчеркнул, что 
в текущем году работы по 
линии коммунального хо-
зяйства велись в значи-
тельно больших объемах, 
чем предыдущем. Так, в 
1999 году отремонтировано 
32,76 кв.метров крыш (при-
мерно 4 дома), 3000 мет-
ров конструкционных швов 
(1998 г — 1200 м), 100 
квартир (1998 г — 21 квар-
тира), 4 подъезда (в минув-
шем году ремонт подъез-
дов не осуществлялся во-
обще). Определенную оза-
боченность вызывают под-
земные теплокоммуника-
ции, нуждающиеся в ре-
монте, а иногда и замене. 

Практически завершены 
работы по ремонту и мо-
дернизации обогреватель-
ного котла, что обеспечит 
бесперебойную подачу теп-
ла горожанам. 

(Более подробную ин-
формацию о готовности 
МЖКХ к зиме читайте в 
ближайших номерах "ТС"). 

Большое внимание на 
заседании уделялось ре-
зультатам прямого теле-
эфира, состоявшегося 27 
сентября. Все вопросы, с 
которыми обратились сла-
вутчане, систематизирова-
ны и переданы для немед-
ленного реагирования в со-
ответствующие службы. 
Реализация выполнения 
просьб и обращений граж-
дан (на нее отпущено 10 
дней) взята под контроль 
мэром города. 

— Мы не можем обма-
нуть надежды людей, если 
они нам верят и обрати-
лись с просьбами о помо-
щи, — подчеркнул городс-
кой голова. 

Майя РУДЕНКО. 
Фото автора 

Ліагазин. "ЛЭОК.С" 
предлагает 

ПАЛЬТО cenrxave 
ПЛАЩИ ^ о Т Л Т ^ І ) 
КУРТКИ ( Г 

КОЛТОТКИ Леванте 
ОБУВЬ Я н г Т а й м (Италия) 

ЛОР, 82, т. 164-327 

Украино-немецкая 
организация ~ " " 

реализует 
СТОЛЯРНЫЕ ИЗОЕПИЯ. 
ВАГОНКУ, ППИНТУС, 

НАЛИЧНИК 
т. (0462) 112-390 
т. (04622) 444-33 

- Краски масляные 
МА-15, МА.-25; 

- эмали ПФ-115, ПФ-266; 
- лак БТ-577; 
- грунт ПФ-0195; 
- олифа; 
- уайт-спирит; 
- шпаклевки; 
- побелка 
и др. сопутствующая пр-ция 

ЛОГРАН 
Чернигов, 
уп. Днепровская, 20. 
т . 2-80-79, 2-80-68 

ДОБРОТНАЯ МЕБЕЛЬ МГЧГЖІ " О Л И М П " 
Магазин "ВСЕ ДЛЯ ДОМА" 

краски, паки, шпатлевки 
С штукатурки, монтажная пена 
г*, клей, герметики, жидкие обои 
ф карнизы и плинтуса 
К декоративный 

пластиковые панели 
>; обои для дома и офиса 
<; электрооборудование 
< строительные и малярные 

инструменты 
с подвесные потолкй 

стекло, стеклоблоки 
фильтры для питьевой воды 
импортная сантехника 

В Ы П О Л Н Я Е М в с е н и д ы 
ремонтных раьот 

г. Славутич, ПВО "Славянка", 
1-й эт., тел.2-71-45, 6-11-87 
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СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

( 1 1 — 1 7 н о я б р я ) 
Четверг. Бывшего гражданина Панамы и, по совместительству, 

премьера Украины Павла Назаренко продолжает донимать резкое 
понижение температуры. Вот и на, казалось бы, жарком острове Ан-
тигуа, что в Карибском море, по просьбе Швейцарии заморозились 
банковские счета с 80 миллионами кровных долларов. Теперь, хо-
чешь не хочешь, надо в родное днепропетровское село возвращать-
ся, ведь в Штатах, даже имея политическое пристанище, таких бары-
шей по новой не наваришь. Таи для этого работать заставляют. 

Массовым мордобЬем в центре Гаваны закончилась попыт-
ка местных диссидентов повозмущаться Фиделем Кастро. Уси-
лиями спецслужб на их пути совершенно случайно оказалась 
группа товарищей, которым вечный коммунистический лидер 
Кубы ужасно нравится. Любителей всевозможных прав и сво-
бод били долго и со смаком. Так что те, кого спецслужбисты 
успели выдернуть из толпы и запереть в околоток, были счаст-
ливы неимоверно и досрочногоЬсвобождения политзаключен-
ных больше не требовали. * 

Пятница. Глянул Господь Бог с небес на землю и удивился: 
"А че, Турция еще на месте?" Ну и врезал очередные 7,2 балла 
по шкале Рихтера. В результате землетрясения новая партия 
турок в количестве 349 человек убыла в рай — высказать Гос-
поду все, что они о нем думают. 

После осмотра красот Индии и Грузии, где его, по правде 
говоря, не шибко-то и приветствовали, Папа Римский Иоанн-
Павел II вернулся в Ватикан с весьма подорванным состояни-
ем здоровья. Врачи категорически заявили, что с папиными 
прогулками по земному шару пора завязывать. Не мальчик уже. 

Исламистам верить—себя обмануть! В Лондоне.несколько 
радикальных мусульманских групп пригласили на свою тусовку 
в поддержку Чечни тележурналистов из ОРТ и НТВ, а затем 
зачем-то надавали им по шее. В итоге пострадали хорошие 
ребята, аппаратура и МИД Великобритании, которого МИД Рос-
сии оглушил в ответ жутко грозной нотой протеста. 

Суббота. Надо же, Россия таки начала вывоз своего воен-
ного барахла из Приднестровья. На обиженные вопросы вер-
ного Тирасполя: что ж вы, мол, сволочи, делаете? на растерза-
ние румынам оставляете?—российский министр иностранных 
дел Игорь Иванов бодро заявил, что это — один из элементов 
соглашения по сокращению вооружений, которое ОБСЕ еще 
даже не обсуждалось, но вскоре, наверное, будет. Сказал бы 
честно: в Чечне патроны заканчиваются. 

Воскресенье. В Украине состоялась вторая серия прези-
дентских выборов. Что тут говорить, все там были, все видели. 
Дай Бог, не последние. 

Царь всея Руси Борис (в миру — президент России Ельцин) 
официально представил народонаселению царевича — Вовку 
Путина, поведав несмышленышам из конкурирующих органи-
заций, что в стремлении Путина взобраться на трон будет под-
держивать его до последней их (несмышленышей) капли кро-
ви. Самое смешное, что Путин о своих претензиях на будущее 
президентство пока даже не заикался. Но раз папка сказал... 

АТурцию продолжаеттрясти. На сей раз сипа толчков была мень-
шей, но зато зафиксировано их аж 41. Очередями бьют, дьяволы. 

ООН и США умаялись дожидаться, когда ж афганские тали-
бы принесут им на блюде голову мирового террориста Бен Ла-
дена — и влепили Кабулу обещанные экономические санкции 
за непослушание. Талибы же снова заверили мировое обще-
ство, что оно не зря сражается: гостя дорогого (во всех отно-
шениях) они не отдадут даже за ящик печенья с бочкой варе-
нья. А в миссиях ООН моментально полетели стекла, дружно 
выбиваемые многими тысячами возмущенных мирных граждан 
Афганистана. Жертв среди ооновских сотрудников нет. Пока. 

Понедельник. Со счетом 56 на 37 Леонид Кучма размазал 
по политической карте Украины гидру революции в лице Петра. 
Симоненко. Утром, принимая поздравления, победитель забе-
га был несколько смущен, хотя и весел. А уж как мы радова-
лись! Президент Украины признался, что от волнения не спал 
всю предыдущую ночь, пока подсчитывались голоса. Ничего, 
Леонид Данилович, главное — победа! А потом хоть все пять 
лет спать можно. Наблюдатели от ОБСЕ, правда, попытались 
подгадить, влить свою бочку дегтя в нашу ложку меда. Чуть ли 
не вся пресса, видите ли, работала на действующего Прези-
дента, не говоря уж об УТ-1! А где вы, господа, были, когда 
Симоненко нас по подвалам ЧК расстреливал? 

Досталось ОБСЕ и в Белоруссии. Президент Лукашенко заявил, 
что он не потерпит вмешательства всяких там во внутренние дела и 
дезавуировал договор о допущении оппозиции к государственным 
СМИ, накануне достигнутый правительством и оппозиционерами при 
активном подстрекательстве обеэсешников. Александр Григорьевич 
объяснил, что не может обязать редакторов газет, сидящих на бюд-
жетной зарплате, предоставлять место на страницах противникам 
его власти, ибо это будет означать введение цензуры! Вот запре-
щать —дело другое, мировым стандартам соответствующее. 

Вторник. Таджикский аналог нашего Леонида Даниловича 
— Эмомали Рахмонов, вторично победивший на президентс-
ких выборах со счетом 98 процентов "за" — был снова приве-
ден под белы ручки к торжественной присяге. Ему это тем бо-
лее необходимо, потому как "президентские" срока в Таджики-
стане подлиннее наших будут — семь лет. Немудрено к концу 
забыть, чего там в начале клялся народу. 

Талибанские лидеры призвали обезумевших сограждан пре-
кратить сносить с лица афганской земли ооновские жилища и 
предоставить депо справедливого возмездия обидчикам Ал-
лаху. Более того, талибы пообещали ООН возместить убытки. 
Зачем же они миллиардера Бен Ладена у себя держат, как не 
для подобных случаев. 

Среда. Выбрав в Турции местечко, где не так шатает, ОБСЕ 
устроило себе саммит. Прибыл даже Борис Ельцин—доказывать 
Западу свое право на разгром Чечни. Этому факту особенно радо-
вался госдумовский спикер Геннадий Селезнев, заявивший, что 
президента, больного и немощного, ОБСЕ обижать постесняется. 

Экс-президент СССР Михаил Горбачев сотоварищи продолжа-
ет гулять. На этот раз — 10-летие "бархатной революции" в Чехос-
ловакии. Попить пражского пивка на могиле коммунизма съехались 
сплошные "эксы": Гельмут Коль, Маргарет Тетчер у t ie* Валенса 
Любили б Михаила Сергеевича так на родине, как в"ЁвропЛ _ 

Терентий КРИВОБОК 

В ТРЕТЬЕ ТЫСЯЧЕЛЕТИЕ САМЫЙ 
ЮНЫЙ ГОРОД УКРАИНЫ -
СЛАВУТИЧ МОЖЕТ ВОЙТИ 
ТРУДНЫМ ПОДРОСТКОМ 

История знает множе-
ство случаев, когда некогда 

цветущие города, волею 
судеб, однажды прекращали 

существование. Ярчайшие 
примеры — Помпеи и 

Припять. Первый стал 
жертвой разрушительного 

стихийного бедствия, 
второй — техногенной 
катастрофы. И тот, и 

другой, — сегодня лишь в 
памяти человечества. 

После эвакуации населе-
ния 50 тысячного города 

энергетиков — Припяти, на 
самых верхних этажах 

тогдашней союзной власти 
было принято волевое 

решение: во что бы то ни 
стало, в кратчайшие сроки 

создать новый "город 
Солнца". Да такой, чтоб 

был комфортней и красивее 
его погибшего предше-

ственника. Сказано — 
сделано! Генеральный план 

Славутича архитекторы, 
инженеры и конструкторы 

разработали почти молние-
носно. 

Директивное правитепь-
ственное постановпение о нача-
ле изыскательских работ подпи-
сывается 2 октября 1986 года, в 
ноябре государственная комис-
сия утверждает проект, а уже в 
декабре огромное количество 
строительной техники расчища-
ет полесские леса, строит доро-
ги, закладывает фундаменты 
под будущие коттеджи и много-
этажки. Спустя всего два года 
первые славутчане получают ор-
дера на заселение квартир. 

Лучшие по тем временам ар-
хитектурные проекты коттеджей 
и многоквартирных домов повы-
шенной комфортности предос-
тавили для Славутича сразу во-
семь бывших союзных респуб-
лик. Так появились здесь Киевс-
кий, Черниговский, Ленинград-
ский, Московский, Белгородс-
кий, Добрынинский, Вильнюс-
ский, Таллиннский, Рижский, 
Ереванский, Бакинский и Тби-
лисский кварталы. 

При строительстве города 
учли даже то, что можно сохра-
нить от вырубки внутрикварталь-
ные массивы леса, сделать го-
род удобным прежде всего пе-
шеходам, создать прекрасные 
условия для счастливого дет-
ства. Правда, многие из строи-
телей, которым государство обе-
щало предоставить в Славути-
че уютные квартиры в течение 
года-двух, до сих пор ожидают 
своей очереди, проживая в по-
селке Лесной в неприспособлен-
ных для постоянного жилья же-
лезных бараках — брандах. Их 
дети успели стать подростками, 
играя в импровизированных пе-
сочницах. Изредка самосвалы 
завозили сюда по несколько 
тонн песка. В местном магазине 
продукты, кстати, по завышен-
ным ценам, появляются от слу-
чая к случаю. 

Сам Славутич долго казался 
жизнеспособным. Мысль о том, 
что Чернобыльская электро-
станция будет продолжать свое 
существование если не вечно, 
то очень и очень долго, опреде-
лила стратегию развития всей 
инфраструктуры города, сори-
ентированной исключительно 
на жизнеобеспечение атомщи-
ков. Будущее представлялось 
настолько безоблачным, что 
проектанты "забыли" запланиро-
вать здание местного управле-

ния милиции. 
Именно поэтому, построен-
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Я верю — город будет, я верю — саду цвесть... 

ное много позже, находится оно 
сегодня где-то на окраине. К спо-
ву сказать, криминогенная об-
становка в городе стабильная, 
предсказуемая и очень спокой-
ная. За 13 лет существования 
Спавутича здесь зарегистриро-
вано всего три убийства (все на 
бытовой основе). Кражи лично-
го имущества граждан осуществ-
ляют в основном гастролеры из 
Белоруссии (граница всего в 12 
километрах) и Чернигова, до ко-
торого тоже рукой подать. Мили-
цейский патр«пь постоянно 
объезжает периметр города, 
площадь которого, включая про-
мышленную зону, составляет 
всего 8 квадратных километров. 
На этой территории сегодня про-
живает почти 27 тысяч человек. 
Средний возраст славутчан едва 
достигает тридцати лет. Ежегод-
но в городе рождается почти 
четыреста новых жителей. Не 
удивительно, что здесь живет 9 
тысяч детей в возрасте до 16 
лет. Выдающийся утопист Тома-
зо Кампанелла мог бы позави-
довать! 9 детских садиков, по 
социалистическим меркам 
очень и очень приличных, четы-
ре общеобразовательные шко-
лы, пять прекрасных физкуль-
т у р н о - о з д о р о в и т е л ь н ы х 
спортивных комплекса, а еще 
детско-юношеская спортшкола, 
великолепный стадион, школа 
искусств и даже "Олимпийский" 
яхт-клуб... Не случайно здесь 
воспитали множество мастеров 
спорта, в том числе — междуна-
родников. Славутич дап Украи-
не и всему человечеству чемпи-
онов Европы и мира по самбо, 
дзю-до и спортивным танцам. 

Фестивали и общегородские 
праздники, гастроли мировых 
знаменитостей, чествования 
выпускников школ, учителей, 
медиков делают честь городу, 
который хочет выглядеть "на все 
сто". Все это заслуживает высо-
кой положительной оценки. 

Территориально располо-
женный в глубинке Черниговской 
области, административно под-
чиняющийся Киеву, но удален-
ный от него аж на 200 километ-
ров, Славутич хочет жить полно-
ценной жизнью. Представьте 
себе, тысячи горожан ратуют за 
нее обеими руками и молят 
лишь об одном: чтобы Черно-
быльская атомная станция про-
должала работать. 

Вопрос этот отнюдь не праз-
дный. Как известно, США и стра-
ны "большой семерки" категори-
чески за полную остановку ЧАЭС 
и вывод из хозяйственной дея-
тельности всех ее мощностей 
уже к 2000 году. Межправитель-
ственные соглашения сулят не-
малые средства на строитель-
ство компенсирующих реакто-

ров в Хмельницком и Ровно, но 
славутчанам от этого никак не 
легче. 

Пойти на такой шаг Украина 
не в состоянии не только по при-
чине отсутствия средств. Стро-
ительство паро-газовой стан-
ции, которая должна обеспечить 
безопасность остановленной 
инфарктным методом ЧАЭС, 
потребует и десятки миллионов 
долларов и специалистов этой 
специфической отрасли энерге-
тики, которых в Славутиче нет. 

Инженерно-технический со-
став ЧАЭС, а это высококвали-
фицированные работники, рав-
ных которым не сыскать даже 
далеко за пределами Украины, 
пополнит и без того немалую 
армию безработных. Оставшись 
"не у дел", они лишат куска хле-
ба своих детей и жен, а это, 
практически, большинство сла-
вутчан. Моноиндустриальный 
город сегодня, несмотря на ти-
танические усилия мэра, — од-
ного из лучших руководителей 
местной власти в нашем государ-
стве Владимира Удовиченко, 
комплексное президентско-пра-
вительственное решение о со-
здании здесь свободной эконо-
мической зоны, без ЧАЭС, обре-
чен разделить судьбу Припяти. 

Каждое утро от местной же-
лезнодорожной станции в Семи-
ходы (это КПП ЧАЭС) отправля-
ется три электропоезда, в кото-
рых едут на смену славутчане-
энергетики. Люди со всеми при-
знаками интеллекта, обладаю-
щие хорошей внутренней куль-
турой, в течение часа езды ус-
певают прочитать свежую прес-
су (к слову, в большинстве слу-
чаев—"Факты"). Натолкнувшись 
на информацию о ЧАЭС, неиз-
менно обмениваются прочитан-
ным. Неужели закроют?! Зада-
вали этот вопрос и автору этих 
строк, когда ехал он в этой же 
электричке с ведущим фотогра-
фом из Японии Масахиро Теси-
мой. 

Японцы обеспокоены свое-
образным "забвением" и ны-
нешней "халатностью" специа-
листов-атомщиков "страны Вос-
ходящего солнца". Тесима сету-
ет, что в его стране, треть энер-
гетики которой вырабатывают 
АЭС, юное поколение не всегда 
может ответить на вопрос, что 
случилось в Хиросиме и Нагаса-
ки в далеком 1945 году. Именно 
поэтому Масахиро отснял в Зоне 
отчуждения ЧАЭС и Славутиче 
50 (!) фотопленок. Он надеется, 
что международная фотовыс-
тавка, которая пройдет летом 
будущего года в его родном го-
роде Фукуока и в здании ООН в 
Нью-Йорке поможет напомнить 
и рядовым землянам, и власть 
имущим, что "мирный атом" мо-

жет изменить амплуа, если за-
быть о безопасности обслужива-
ния ядерных объектов. 

Кстати, по обеспечению 
ядерной безопасности ЧАЭС 
сегодня на таком высочайшем 
уровне, что даже помыслить о 
возможных прецедентах апреля 
1986 года — уже кощунство. 

Сам Славутич конечно же на-
деется на помощь мирового со-
общества хотя бы в части пере-
профилирования города из моно-
индустриального в такой, кото-
рый полностью соответствовал 
бы развитой рыночной экономи-
ке. Мэр города Владимир Удови-

ченко рассказал мне, как отстаи-
вал в Совете Европы право Сла-
вутича на существование, как 
включил город в программу Все-
мирной организации охраны здо-
ровья "Здоровые города". Слав" l 
тич награжден золотой медаль,^»-
международного движения "Эко-
форум за мир". Эту награду го-
род и его мэр получили за успеш-
ное решение вопросов экологи-
ческой реабилитации территории 
и охрану природы. 

Славутичу только тринад-
цать. Возраст очень и очень 
юный, одновременно, возраст 
переходный и сложный. По тра-
диции, в конце июня этого года 
в самом центре города собра-
лись выпускники всех его четы-
рех школ. Красивые и умные 
парни и девушки с красными 
лентами "Выпускник-99" пра-
вильным каре заполнили глав-
ную площадь. Восемь медалис-
тов из общего числа 364 — со-
гласитесь, немало. Как сложит-
ся их судьба? Что будет со Сла-
вутичем, если пойти на поводу у 
политиканов, закрыть ЧАЭС и 
бросить город на произвол судь-
бы? Я видел, как посетив однаж-
ды "мертвую" Припять, подрост-
ки плакали, увидев свои бывшие 
квартиры. Зрелище очень грус-
тное! 
- Сохранить Славутич для Ук-

раины даже в условиях останов-
ки ЧАЭС — не сверхзадача. Она 
вполне выполнима, если госу-
дарство, сказав "А", скажет и "Б". 
Строительство предприятий на-
родного хозяйства, создание 
цивилизованных рыночных от-
ношений и множества новых ра-
бочих мест, здоровая налоговая 
политика позволит "городу Бело-
го Ангела" не только войти в тре-
тье тысячелетие, но и оставить 
в нем добрый след. 

Александр АНИСИМОВ, 
фото Валерия ИНЮТИНА 

С т а т ь я бьта опубликова-
на в газете "Осака" (Япония) 
8 августа 1999 года, в день 
годовщины атомной бомбар-
дировки г. Нагасаки. 
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ЗАДУТЬ СТО СВЕЧ 
на именинном пироге судьба позавчера предоставила возможность 
почетному гражданину Славутича Дмитрию Шушарину 

Не станем заискивать перед 
ним и его судьбой: он выглядит 
как раз на свой возраст. И в каж-
дой морщине, пробороздившей 
его чело, и в каждой жилке его 
натруженных рук пульсируют 
прожитые годы, десятилетия... 
Бог ты мой, целый век! 

А как должен выглядеть че-
ловек в час своего столетия? 
Многим ли ведомо? Даже ста-
рейшины Кавказа и Каракалпа-
кии толком не знают об этом. Эк-
зотический по нынешним време-
нам возраст — удел экзотичес-
ких мест. Хотя, по библейским 
преданиям, в начале пути чело-
векам и человечеству отмеря-
лась более внушительная дис-
танция. 

Дмитрий Гаврилович Шуша-
рин явился свету в местах, воз-
можно, не столь экзотических. 
Но была в херсонских чернозе-
мах, возделываемых его пред-
ками-незаможниками, некая осо-
бая сила, давшая вековой заряд 
жизненной энергии. По какой-то 
крестьянской неосознанной фи-
лософии Дмитрий делал все в 
жизни обстоятельно, медленно 

. поспешая, словно зная, какой 
_ ^верхмарафон уготован ему. В 

'"школу удалось пойти только в 
десять годков, ибо долгое вре-
мя ухаживал за больным дедом. 
Институт окончил после тридца-
ти. Получив диплом инженера-
энергетика, где только ни успел 
поработать. И всю жизнь оста-
вался верен избранному делу и 
выработавшейся жизненной по-
зиции. Сталинградская ТЭЦ, си-J 

бирская эвакуация в годы Оте-
чественной войны, разворачива-
ние на новом месте электро-
станции, подпитывавшей энер-
гией семь предприятий оборон-
ки... На память о тех временах 

— орден Трудового Красного 
Знамени, звание почетного 

энергетика. 
Общаясь с Дмитрием Гаври-

ловичем, слушая его неторопли-
вый проникновенный рассказ, 
невольно зажигаешься соци-
альным азартом той ухабистой 
эпохи. Да, было насилие, были 
жестокие репрессии, голодомо-
ры, была ужасная мировая вой-
на, но и было некое стремление 
к свету, добру, правда, десятки 
раз обопганному, украденному, 
затоптанному. Была попытка 
измерить труд человека не толь-
ко рублем, а и, как говорилось в 
те годы, общественным одобре-
нием, моральным стимулом. По 
нынешним меркам государ-
ственная награда становится 
уделом лишь чиновников и тех, 
кто возвращается домой в цин-
ковых гробах. 

Однако давайте больше не 
переделывать, не переделять 
мир, а чаще прислушиваться к 
голосу истории, вживе идущему 
к нам из уст Дмитрия Шушарина 
и немногих других представите-
лей его поколения. 

— Я простой, посредствен-
ный человек, — говорит не юби-
лейным слогом юбиляр. — Мно-
гое пережил. Вырастил двух сы-
новей. Горжусь, что они пошли 
по пути отца, оба работали в 
энергетике. Жили мы, конечно, 
трудно и все наживали сами... 
Что волнует сегодня? Отсут-
ствие согласия в обществе. Хо-
телось бы, чтобы каждый из нас 
ощутил, что все люди — братья 
и сестры. Давайте же жить, как 
братья и сестры... 

Голос ветерана достаточно 
тверд. Чувствуется старая ора-
торская закваска, когда ему при-
ходилось выступать на многих 
собраниях, активах, сессиях гор-
совета. Помнится, пяток лет на-
зад он еще легко поднимался на 
трибуну и едва укладывался во 

временной регламент городских 
форумов, так о многом ему хо-
телось сказать молодым. Но и 
сейчас Шушарину есть что ска-
зать. Прислушиваюсь к журча-
нью глубоких ручьев его украин-
ской речи и пытаюсь осмыслить 
на наглядном примере, куда 
движется через долину XX века 
время. Подумать только: моему 
собеседнику пришлось жить в 
пяти государствах, фактически 
не покидая родной земли. Рос-
сия царская. Украинская Народ-
ная Республика. Советская Ук-
раина. СССР. И наконец, на 93-
м году его жизни возникла Ук-
раина независимая. Экий раз-
мах судьбы! 

А со сколькими людьми пе-
ресеклись его жизненные доро-
ги! Вспомнив о том,что в 20-х — 
начале 30-х Дмитрий Гаврило-
вич учился в Киевском политех-
ническом институте, я вдруг 
представил, что в какой-то ву-
зовской аудитории или коридо-
ре он мог случайно встретиться 
с будущим генеральным конст-
руктором космических кораблей 
Сергеем Королевым, который в 
то время тоже учился в полите-
хе. 

Какая далекая история — 
Королев! После него подраста-
ет второе поколение землян. А 
ведь Шушарин на семь лет... 
старше Королева. 

Думаю, чествование Дмит-
рия Гавриловича всем славутич-
ским миром в актовом зале дет-
ской школы искусств в связи со 
100-летием было организовано 
не только потому, что юбиляр — 
старейший житель самого моло-
дого города в Украине, почетный 
гражданин Славутича, и прочая, 
и прочая. Праздник вышел до 
того искренним, по-семейному 
теплым, что оставил далеко по-
зади любые другие официаль-

ные мероприятия. Видимо, всем 
людям хотелось в этот день ис-
кренне пообщаться, согреться в 
теплом слове и задушевной ук-
раинской песне, а затем сфотог-
рафироваться на память вмес-
те с человеком, прошагавшим по 
грешной земле путь в сто и мно-
гая лета. 

Никого не оставили равно-
душными песни "Ой, роде наш 
красний, роде наш прекрасний", 
"Зеленее жито, зелене, хорошії 
гості у мене" и другие, от всего 
сердца исполненные для юбиля-
ра учащимися детской школы 
искусств, воспитанниками детс-
ких садов города. На минуту за-
хотелось стать таким же малень-
ким, как юные артисты, и полу-
чить из рук дедушки Шушарина 
(как назвапи его дети, суперде-
душка), в знак благодарности 
шоколадный батончик. 

Были на встрече теплые 
слова представителей власти и 
общественности. 

Мэр Славутича Владимир 
Удовиченко закончил выступле-
ние следующими словами: 

— Хочу пожелать Дмитрию 
Гавриловичу, чтобы он перешел 
вместе с нами в грядущий XXI 
век. 

Жизнь Шушарина — самая 
прямая тропинка Славутича из 
девятнадцатого столетия в сто-
летие будущее. 

От имени коллектива Черно-
быльской АЭС ветерана поздра-
вил заместитель генерального 
директора станции Владимир 
Комаров. 

— Вам выпала не легкая, но 
вместе с тем интересная судьба,— 
сказал он. — Вы являетесь приме-
ром отношения к труду энергети-
ка. Глядя на вас, хочется верить, 
что дело энергетиков всегда будет 
почетным, что Чернобыльская 
АЭС будет и в дальнейшем рабо-

тать на блага государства, давая 
свет и тепло людям. 

По ходу торжества прямо на 
сцене состоялось необычное 
интервью, взятое у юбиляра 
журналистом Славутичского об-
щественного телевидения Алек-
сандром Демидовым. Он попро-
сил ответить Дмитрия Гаврило-
вича всего на один вопрос: ка-
ков секрет допголетия? Не буду 
пытаться разделить со своим 
коллегой славу удачливого ин-
тервьюера, но по секрету сооб-
щу, что Шушарин никогда не пил 
и даже входил в актив общества 
трезвости, пока таковое не свер-
нуло свою деятельность. Обще-

ства нет, а дедушка с нами! 
В тот же вечер юбилейный 

сюжет был передан по украинс-
кому ТВ. 

Праздник по законам режис-
суры сердца — прекрасный 
праздник. 

Жизнь, согласуемая с веле-
нием сердца и своего предназ-
начения, — жизнь полная. 

Народная мудрость гласит: 
не спеши жить, придет смерть — 
скажешь: "Рано!". 

И еще: делать добро спеши. 
Хорошо, когда добра — на по-
лон век. 

Виктор КАПУСТА 

Спрощена система 
оподаткування: 

сенові нормативні документи 
У зв'язяку з набранням чин-

ності з 19.09.1999р.Указу Прези-
дента України від 28 червня 1999 
року №746/99 "Про внесення 
змін до Указу Презіздента Украї-
ни від 3 липня 1998 року №727 
"Про спрощену систему оподат-
кування, обліку та звітності 
суб'єктів малого підпрйємницт-
ва" внесені відповідні зміни до: 

— Порядку ведення Книги 
обліку доходів і витрат госпо-
дарських операцій суб'єктами 
малого підприємництва — юри-
дичними особами, які застосову-
ють спрощену систему оподат-
кування, обліку та звітності (на-
каз ДПА України від 12.10.99 
№554). 

Відповідно до п.9 вищевказа-
ного Порядку, за результатами 
господарської діяльності за 
звітний період (квартал) суб'єкти 
малого підприємництва — 
юридичні особи подають до 
органу державної податкової 
служби до 20-го числа місяця, 
наступного за звітним періодом, 
розрахунки про сплату єдиного 
податку, акцізного збору і, в разі 
обрання ними єдиного податку 
за ставкою 6 відсотків, розраху-
нок про сплату податку на дода-
ну вартість, а також платіжні до-
ручення про сплату єдиного по-
датку за звітний період з 
відміткою банку про зарахуван-
ня коштів. 

— Затверджено нову форму 
розрахунку сплати єдиного подат-
ку суб'єктом малого підприємниц-
тва — юридичною особою (наказ 
ДПАУ від 12.10.1999р №553). 

— Внесено зміни до форми 
та Порядку видачі свідоцтва про 
право сплати єдиного податку 
суб'єктом малого підприємницт-
ва — юридичною особою (наказ 
ДПАУ від 12.10.1999р, №555). 

Відповідно до п.З вищевказа-
ного Порядку, для переходу на 
спрощену систему оподаткуван-
ня, обліку та звітності суб'єкт 
малоого підприємництва — юри-
дична особа — подає письмову 
заяву згідно установленої фор-
ми до органу державноі подат-
кової сбужби за місцем держав-
ної реєстрації не пізніше ніж за 
15 днів до початку наступного 
звітного періоду (кварталу) за 
умови сплати всіх установлених 
податків та обов'язкових пла-
тежів, термін сплати яких настав 
на дату подання заяви. 

Суб'єкт малого підприємниц-
тва — юридична особа в заяві 
зазначає, яку ставку єдиного по-
датку ним обрано. 

Рішення про перехід на спро-
щену систему оподаткування, об-
ліку та звітності, незалежно від 
обраної ставки єдиного податку— 
6 чи 10 відсотків, може бути прий-
няте платником податку не більше 
одного разу на календарний рік. 

Нові нормативні документи 
ДПА України, що регулюють 
спрощену систему оподаткуван-
ня, опубліковані в журналі ДПА 
України "Вісник податкової служ-
би України" №40"за 1999 рік. 

Для того, щоб ви були добре 
обізнані з податковим законодав-
ством та мали у повному обсязі 
нормативну базу з питань оподат-
кування, пропонуємо передпла-
тити журнал "Вісник подйткової 
служби України". Журнал ви-
дається українською і російською 
мовою, періодичність видання — 
чотири рази на місяць. Передп-
лату на 2000 рік можна оформи-
ти у будь-якому відділенні зв'язку 
як за готівку, так і за безготівко-
вим розрахунком. ^ 

-

ДПІ в м.Ьлавуткчі 

"АТМА-ФАРМ" ПРЕДЛАГАЕТ 
Среди населения Украины, 

особенно в постчернобыльский 
период, количество и частота 
хронических заболеваний значи-
тельно увеличилось. 

Наблюдается сокращение 
продолжительности сроков жиз-
ни, повышается смертность. 

Научный Центр Радиацион-
ной медицины АМН Украины 
считает, что один из путей реше-
ния проблемы сохранения здо-

ровья человека заключается в 
усовершенствовании методов 
лечебно-профилактических ме-
роприятий. 

Хроническое воздействие 
малых доз ионизирующей ради-
ации модифицировало характер 
протекания многих болезней. 
Поэтому врачи в своей практи-
ке используют в комплексной 
терапии основного и сопутству-
ющих заболеваний средства 

ПОВАЖАЙМО 
ПРАВА ДИТИНИ 

Реформи, які проводяться, в 
економічному і політичному житті 
України, позначилися в першу чер-
гу на неповнолітніх, на їх відноси-
нах до навчання і праці, до сусп-
ільства в цілому, на захисті їх прав 
і законних інтересів в навчально-
виховних закладах, на підприєм-
ствах, в установах і організаціях, 
на проведенні профілактичної ро-
боти по попередженню правопо-
рушень серед них, особливо за 
місцем навчання, роботи та за 
місцем проживання. 

Конвенція про права дитини, 
схвалена на 44-й сесії Генераль-
ної асамблеї ООН 20 листопада 
1989 p., набула чинності для Ук-
раїни у вересні 1991 року. 

Так, ст.28 Конвенції говорить: 
держави-учасниці визнають пра-
во дитини на Освіту, і з метою по-
ступового досягнення здійснен-
ня цього права на підставі рівних 
можливостей вони зокрема: 

а) вводять безплатну й обо-
в'язкову освіту; 

б) заоохочують розвиток 

природного происхождения. 
Ассортимент продукции, вы-

пускаемой фирмой Healthiway 
Production, Inc (США) по основ-
ным параметрам соответствует 
идеологии лечебно-профилакти-
ческого питания, необходимого 
широким слоям населения Укра-
ины. 

В аптечную сеть "Атма-Фарм" 
поступили: фиточай "Боди 
Спим", "Челендж", "Доктор Чес-

нок", "Витаком Плюс", "Акулий 
хрящ", "Йохимбе", "Супер Йохим-
бе", "Кели", "Простата Плюс". 

Подробную информацию об 
этих и других препаратах вы 
можете попучить у работников 
аптеки. 

В случае отсутствия каких-
либо препаратов аптека "Атма-
Фарм" принимает заказы от на-
селения на гарантированное 
получение. 

різних форм середньої освіти, як 
загальної, так і професійної, за-
безпечують її доступність для 
всіх дітей та вживають таких за-
ходів, як введення безплатної 
освіти і надання у випадку необ-
хідності фінансової допомоги. 

В ст.24 зазначається, що дер-
жави-учасниці визнають право 
дитини на користування 
найбільш досконалими послуга-
ми системи охорони здоров'я і 
засобами лікування хвороб та 
відновлення здоров'я. 

В зв'язку з цим в прийнятій 28 
червня 1996 р. Верховною Ра-
дою Конституції України — ос-
новного закону держави відобра-
жені в повному обсязі гарантії 
щодо захисту прав непов-
нолітніх. "Сім'я, дитинство, мате-
ринство і батьківство охороня-
ються державою" — проголоше-
но в ст.51 Конституції України. 

Ганна ТАРАСЕНКО, 
спеціаліст служби у справах 

неповнолітніх 

СПОРТ 
З 3 по 6 листопада 1999 року у Славутичі в СК "Олімпієць" 

проходив дитячо-юнацький турнір з тенісу. У турніри приймали 
участь тенісісти Київа, Чернігова, Славутича. 

Серед юнаків старшої вікової групи переможцем став Се-
мен Яновский. 

2 місце посів Гореліков Дмитро, м.Славутич, третє — Гоб-
рей Роман, м.Славутич. 

У молодших юнаків 1987 р.н. переможцем став Кондратен-
ко Антон (м.Славутич); 

Шарапов Дмитро — 2 місце (м.Київ); 
Івченко Сергій — 3 місце (м.Славутич). 
У дівчат переможцем турніру стала Рябченко Настя, м.Сла-

вутич; 
Шарапова Олена — 2 місце (м.Київ); 
Тарасенко Віка — 3 місце (м.Славутич); 
Пульнева Евгенія — 3 місце (м.Славутич). 

5 листопада 1999 року у Славутичі відбувся урочистий 
спортивний вечір, присвячений підсумкам 1-х Київських облас-
них літніх спортивних ігор та 10-ти річчу дитячо-юнацької 
спортивної школи ОПК ВП "ЧАЕС", який відбувся у кіноконцер-
тному комплексі міста. Переможців, призерів спортивних ігор, 
майстрів спорту та KMC, котрі вперше виконали цей норматив, 
привітали міський голова В.П.Удовиченко, зам.генерального 
директора ВП "ЧАЕС" В.А.Комаров та голова міськспорткоміте-
ту В.В.Горшков. Вони нагородили спортсменів та тренерів цінни-
ми подарунками, грошовими преміями та подяками від викон-
кому та спорткомітету. Тренер-вихователь ДЮСШ з юнацького 
футболу Трухан О.А. отримав від міського голови ключі від 2-
кімнатної квартири. 

3 ювілеем 10-ти річчя ДЮСШ ВП "ЧАЕС" спортсменів та тре-
нерів привітав директор ДЮСШ А.М.Литвинець. Після церемонії 
нагородження відбувся святковий концерт. 


